

Upala, 04 de setiembre de 2017

INFORME DE GESTIÓN

Señor

Lic. Walter Espinoza Espinoza.

Director General

OIJ.

Estimado señor:

En ocasión de mi pasantía como Oficial de Investigación, con todas las funciones de Jefe de la Unidad Regional del OIJ Upala, se me ordenó desde el 07 de julio de año 2015 atender todos los asuntos que se suscitaban en la zona de Upala de San Carlos, donde se contaba con nueve investigadores judiciales para hacerle frente a la problemática que se presentaba en tal Unidad.

1.-Estado de la Unidad Regional.

Al inicio de mi gestión el despacho se encontraba un circulante de investigación de 549 denuncias entre cada uno de los investigadores, donde se presentaba un rezago de 307 denuncias, lo que significaba en un 8% de rezago, para el despacho. Un total de 70 Diligencias menores y 58 capturas



Visión

Ser reconocidos como un Organismo Judicial de Investigación criminal, técnico, científico, objetivo e independiente, respetuoso del ordenamiento jurídico, con capacidad de respuesta tecnológica y operacional ante las modalidades delictivas, que contribuye con el desarrollo y mantenimiento de la seguridad, igualdad y paz de Costa Rica.

Misión

Ser un organismo auxiliar, asesor y de consulta de los Tribunales de Justicia y del Ministerio Público de Costa Rica en la investigación, descubrimiento y verificación científica de los delitos y de sus presuntos responsables contando para ello con recurso humano calificado, con vocación de servicio, efectivo e imparcial.

Valores

Mística, Disciplina, Objetividad, Lealtad, Efectividad, Honradez, Excelencia.

pendientes. Según los registros estadísticos del mes de Junio-Julio 2015. Donde se contaba con dos unidades antiguas PJ-33, PJ-197, las cuales normalmente estaban dañadas, producto de fatiga de los materiales.

Con el pasar del tiempo se fueron cambiando las modalidades de trabajo de la Unidad, con la finalidad de dar un servicio de calidad y eficiencia para el usuario. Situación que se logra reflejar del año 2015 al 2016, donde se empezaron a ver los cambios considerables que se estaban presentando en la Unidad, los cuales se muestran en el siguiente cuadro (suministrado por la oficina de Planes y Operaciones), donde la Unidad Regional pasa de estar en la posición número 06, con un porcentaje de resolución de un 21,84; siendo que para el año 2016 pasa a la posición número 03 con porcentaje de resolución de un 27.56.

UNIDADES ENERO-MARZO							
▪ AÑO 2015				▪ AÑO 2016			
Oficina Policial	Casos Ingresad	Informe c/Imp	% Casos Resueltos	Oficina Policial	Casos Ingresad	Informe c/Imp	% Casos Resueltos
1 LOS SANTOS	100	38	38	1 LOS CHILES	167	65	38,92
2 OROTONA	156	49	31,41	2 LOS SANTOS	116	40	34,48
3 BUENOS AIRES	163	50	30,67	3 UPALA	185	51	27,56
4 ATENAS	84	20	23,8	4 BUENOS AIRES	204	49	24,01
5 LOS CHILES	156	37	23,71	5 MONTEVERDE	41	8	19,51
6 UPALA	238	52	21,84	6 ATENAS	90	17	18,88
7 MONTEVERDE	55	10	18,18	7 OROTONA	171	29	16,95
962 256				974 259			

No esta demás mencionar que para marzo del 2016 logramos trasladarnos para las nuevas oficinas (alquiladas), que actualmente albergan al OIJ Upala. Las cuales no sufrieron daños estructurales luego del efecto natural Huracan OTTO.

Luego de finalizar la Gestión en la Unidad Regional de Upala para el 04 de setiembre de 2017, se logra ver que a la fecha contamos con un circulante de 266 denuncias en total, de lo cual se puede determinar que actualmente hay un rezago de:

Año	Cantidad	Observaciones
2015	01	Justificada Causa de drogas, narcofamilia, con visto bueno de jefatura. Ya de previo se giraron directrices al respecto. No cuentan con vehículo.
2016	46	Con revisión de jefatura y directrices para realizar informe policial lo antes posible.
2017	219	Trámite normal dentro del plazo.
TOTAL	266	

En el caso de Diligencias menores se cuentan con 6 solicitudes del 2016 y 17 del 2017, donde todas las solicitudes ingresaron en el 2017. En el caso de Capturas se cuentan con un total de 33 gestiones

pendientes, que ingresaron en este año. En el caso de CICO se cuenta con 13 gestiones pendientes.

2.-EQUIPO:

Todo el equipo policial se encuentra en el despacho para el uso del personal de la Unidad de Upala, mismo que se encuentra inventariado como corresponde. Además se cuenta con dos unidades para trabajar la zona.

3.- LIBROS DE CONTROL:

Se realizó la revisión de cada uno de los Libros de control como corresponde donde se dejan las constancias de jefatura, así como los detalles detectados para su corrección. Quedan pendientes en el archivero de la jefatura, que se utiliza de bodega los siguientes indicios para que se les de continuidad en cada una de las investigaciones: 086-16, 23-17, 37-17, 38-17, 39-17, 56-17, 59-17, 64-17, 67-17 y 79-17.

4.-GASTOS CONFIDENCIALES

En la caja de gastos confidenciales de OIJ fue remitida la liquidación de gastos por un monto de 250.000 colones, a la administración del OIJ para su respectivo reintegro, quedando la caja en cero. Mientras que la caja de gastos confidenciales de ICD se encuentra con un saldo de 80.000 colones mismos que quedan a disposición de la nueva jefatura. No está demás indicar que los libros contables se encuentran al día para que se les de la continuidad correspondiente.

5.- LOGROS

Luego de dos años de constante esfuerzo la Unidad Regional de Upala se logra ubicar en segundo lugar de resultados en base a estudio de unidades, estudio realizado el I Semestre 2016-2017.

2016

Oficina Policial	Casos Ingresad	Informe c/lmp	% Casos Resueltos
1 LOS SANTOS	205	87	42,43
2 LOS CHILES	390	122	31,28
3 BUENOS AIRES	394	114	28,93
4 UPALA	420	111	26,42
5 ATENAS	162	34	20,98
6 OROTINA	360	72	20
7 MONTEVERDE	100	18	18

2017

Oficina Policial	Casos Ingresad	Informe c/lmp	% Casos Resueltos
1 MONTEVERDE	78	36	46,15
2 UPALA	423	141	33,33
3 BUENOS AIRES	442	131	29,63
4 LOS SANTOS	209	61	29,18
5 OROTINA	364	104	28,57
6 LOS CHILES	334	85	25,44
7 ATENAS	168	38	22,61

Como se nota claramente en el recuadro la Unidad Regional de Upala cuenta con un porcentaje de resolución de 33.33 por ciento, únicamente superado por Monteverde. Números que favorecen al despacho, siendo un esfuerzo conjunto con los investigadores hacia la comunidad, con el único afán de minimizar al máximo la delincuencia que se presenta en la zona de Upala.

Sin otro particular se despide de usted muy atentamente

Lic. Gary Rodríguez Rodríguez

Jefe OIJ Upala